
ВЗГЛЯД НА СИТУАЦИЮ: ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ, 
ОСОБЕННО ЧЕРНОБЫЛЬСКИЕ

Из выступления Вале
рий Кальченко на совете 
директоров:

- Давайте сразу опреде
лимся, кто есть кто. Минис
терство по делам защиты 
населения от последствий 
Чернобыльской катастрофы, 
которое ныне возглавляет 
Владимир Иванович Холоша, 
после Указа Президента Ук
раины войдет в новое Ми
нистерство на правах депар
тамента, примерно с тем же 
названием. Затем Кабинет 
Министров своим постанов
лением утвердит штатную 
численность и структуру 
Министерства, после чего 
займемся комплектацией 
кадрового состава. Здесь 
наша позиция - максималь
но ориентироваться на спе
циалистов, в настоящее вре
мя работающих в Минчер- 
нобыле и штабе Гражданс
кой обороны Украины.

Какие первые впечатле
ния сложились после посеще
ния зоны отчуждения? Все за 
один день охватить нельзя. 
Однако две вещи уже броси
лись в глаза. Некоторые под
разделения дублируют друг 
друга. Есть организации, чис
ленность которых больше, не
жели этого требует нынешняя 
реальная обстановка. И, вто
рое, все надеются на государ
ственный бюджет. Сегодня 
руководителям был задан во
прос: какой существенный вес 
хозяйственной деятельности в 
вашем общем бюджете; 
сколько берете из госбюдже
та и сколько зарабатываете 
сами? К сожалению, пока 
только от одного руководите
ля - Агентства “Чернобыльин- 
теринформ" Павла Покутного, 
услышал, что 30 процентов 
используемых средств они 
зарабатывают сами. Учитывая 
важность этой проблемы, пер
вое же заседание коллегии 
Министерства будет посвя
щено слушанию вопроса о 
работе АЗ О.

Разговоры, что предпри
ятия зоны отчуждения долж
ны сами зарабатывать день
ги, не риторические. Понят
но, что многие руководите
ли могут посетовать на пло
хое финансирование, но 
ведь предприятия зоны от
чуждения находятся в лучших 
условиях, чем некоторые го
сударственные структуры, 
получающие примерно на 30 
процентов средств меньше.

Еще раз хочу подчеркнуть, 
что деньги из Чернобыльско
го фонда никуда не переда
ются, мы их не используем 
ни на какие побочные цели, 
кроме как на чернобыльские 
программы, Однако необхо
димо четко осознать, что веч
но так продолжаться не 
может. И в своих планах 
предприятия непременно 
должны учитывать, как и где 
можно заработать.

Далее Валерий Михайло
вич по данным проблемам 
предложил высказаться руко
водителям предприятий с кон
кретными предложениями по 
улучшению работы каждой 
отдельно взятой структуры.

Владимир Жилинский, 
директор спецпредприятия 
“Комплекс” , обрисовал пер
спективы и резервы в улуч
шении деятельности руково
димого им предприятия, 
однако высказался против 
реформирования СП “Ком
плекс" в ближайшее время, 
поскольку это негативно ска
жется на его работе.

Но, как заметил Министр 
МЧС, именно на этом пред
приятии имеется больше 
всего проблем. И не потому, 
что люди плохо работают. 
Просто здесь выполняется 
очень большой комплекс ра
бот государственной важнос

ти. К сожалению, в СП "Ком
плекс" не дали четкого от
вета: сколько на сегодня 
радиоактивных отходов тре
буется захоронить, какова их 
классификация? Не сказали, 
сколько времени будут зани
маться Захоронением РАО; 
год? два? десять? триста 
лет? Много вопросов и по 
поводу программы строи
тельства завода по обработ
ке РАО “Вектор".

Подытоживая выступле
ние заместителя начальни
ка ГП “РАДЭК” Валерия Кли
менко, Министр подчеркнул, 
что после посещения пред
приятия, знакомства с сис

темой “АСКРО” ,.  он убедил
ся в том, что там работают 
действительно высококвали
фицированные специалис
ты, но им необходимо более 
современное оборудование. 
“Прекрасно представляю, - 
сказал он, - какой важности 
предприятием является "РА
ДЭК". Малейшие изменения 
в радиационной ситуации 
должны быть вовремя заме
чены и о них сразу же необ
ходимо доложить МЧС.

Министр также с боль
шим интересом и без Осо
бых замечаний выслушал 
доклады руководителей 
предприятий Агентства 
“Чернобыльинтеринформ", 
ГП “Чернобыльводэксплуа- 
тация", МНТЦ “Укрытие” , 
государственного предпри
ятия тепловых и электричес
ких сетей, ГСП “Чернобыль- 
лес" и др., но решительно 
высказался за наведение по
рядка в Управлении капи
тального строительства 
ЧАЭС, госпредприятии жи
лищно-коммунального хо
зяйства, предприятии тор
говли и общественного пи
тания “Чернобыль".

В заключение совещания 
директоров Валерий Михай
лович сказал:

- Мы будем с вами еще 
не раз встречаться, глубже 
вникать во все проблемы, 
внимательно их изучать. Но 
сейчас ясно одно: если ис
пользуются чернобыльские 
деньги - должна быть реаль
ная отдача. Это один из ос
новополагающих критериев 
работы Министерства по 
чрезвычайным ситуациям.

Виталий РОМАНОВ, 
Алексей ЧЕРНОВ,


